

**EPUPL – Automne 2021**

**Pour l’Eglise de Pentemont-Luxembourg, mon rêve est...**

Feuillets individuels recueillis lors des cultes du 17 octobre 2021 puis dans divers groupes et sur le site de la paroisse.

Classés selon 9 catégories :

1. ACCUEILLIR JEUNES ET ENFANTS
2. DEVELOPPER L’ŒCUMÉNISME
3. RASSEMBLER UNE COMMUNAUTÉ CROYANTE
4. S’ENGAGER DANS LA SOLIDARITÉ
5. APPROFONDIR UNE SPIRITUALITÉ PERSONNELLE
6. PRENDRE SOIN DES PERSONNES ÂGÉES
7. S’OUVRIR VERS LE MONDE
8. DEMANDES ET SUGGESTIONS PRATIQUES
9. SATISFECIT

*Certaines catégories sont poreuses, évidemment (4 et 7, 3 et 5...) ; et certains rêves exprimés allaient dans deux catégories (d'où des doublons si l'on lit tout d'un bout à l'autre) ;*

*Et comme tout classement, il y a une part de subjectivité dans la répartition !*

## 1. ACCUEILLIR JEUNES ET ENFANTS

D'y voir mes enfants grandir et s'épanouir dans l'amour de dieu

De développer les activités solidaires de la paroisse. Par exemple, en venant en aide aux enfants défavorisés, en leur proposant du soutien scolaire ou des animations, chaque semaine.

De pouvoir y associer mes enfants et petits-enfants...

De retrouver, de réinviter les petits-enfants de toutes les personnes que je retrouve au temple le dimanche.

De trouver des occasions d'ouvrir aux jeunes et à ceux qui restent dehors par des moments conviviaux : dîners, conférences...

Encore plus de moments de vie ensemble : promenades en forêt, cuisine, toutes générations confondues... Plus d'activités toutes générations confondues...

Enfants. C'est l'avenir. J'aimerais que notre Eglise encourage les projets fédérateurs (pièces de théâtre, initiatives de financement pour aider les plus démunis) et ce en cultivant un Esprit de joie et de légèreté.

Inviter les enfants à intervenir plus souvent, apporter leur regard dans les cultes.

La fécondité de la parole transmise aux jeunes générations pour poursuivre le chemin.

Mon rêve est tourné vers l'avenir = réussir à faire vivre, à transmettre à ceux et celles qui seront les paroissiens de demain. « Laissez venir à moi les petits enfants » a dit le Christ. Eh bien, laissons-les venir ! Je rêve d'une Eglise où les enfants peuvent être parmi nous davantage en non pas « à part », d'une Eglise qui leur permettrait de voir, d'écouter, de partager par des moments communs.

Mon rêve pour notre Eglise serait d'attirer et – retenir – les ados après le catéchisme... bref, les faire rêver. Un temple plein de jeunes !...

Ouverture aux jeunes, tournée vers les plus démunis, vers les migrants

Qu'elle attire les enfants et les jeunes

Qu'elle fasse rayonner le message du Christ auprès des générations futures.

Que la joie de l'Evangile atteigne nos jeunes adultes et jeunes couples éloignés de l'église.  
Eglise ouverte sur la cité.

Que les jeunes viennent de plus en plus dans l'église de demain.

Que notre Eglise soit pleine de jeunes qui la prolongent plus nombreux que les étoiles

Rayonner davantage autour de moi, surtout auprès des jeunes

Une église écologique, éloignée du court-termisme dévastateur de notre société, capable d'attirer les jeunes, ouverte (quelques cultes en plein air)

Une Eglise intergénérationnelle où jeunes et vieux se réjouiront ensemble !

Une église plus jeune dans toutes ses activités et assemblées.

Une église qui témoigne de l'amour de Jésus-Christ auprès de tous les âges (le jeunes e particulier).

Voir de nombreux jeunes, des parents avec leurs ados, leurs enfants afin que les retraités (dont je fais partie) ne se sentent plus isolés, enfermés dans leurs petites maisons de vieux.

De continuer les rencontres en ados dans des lieux autres que les temples.

Qu'elle transmette à toutes les générations ce désir de présence avec Dieu dans notre paroisse (toutes les tranches d'âge)

Que cela dure infiniment, de générations en générations

Plus de musique dans notre vie d'Eglise : chorale pour enfants (pas des cantiques ou chansons, mais pour concerts)...

Que l'école biblique dure que 1 heure

Que chaque culte soit comme au caté et qu'il soit effectué sous forme de jeux

Que notre Eglise soit une Eglise de Témoins ouverte à la jeunesse

## 2. DÉVELOPPER L'ŒCUMÉNISME

D'organiser des rencontres œcuméniques avec d'autres croyants d'autres religions/confessions et ceux qui ne croient pas. Chacun est choisi s'il/elle est capable d'entendre l'appel de Dieu, dans la pluralité de ses formes. Un appel qui unit, qui ne divise pas. Un appel universel.

Développer l'œcuménisme. Echange avec les autres églises chrétiennes (protestante, catholique, orthodoxe).

Œcuménisme. A l'heure où les tentations radicales se font jour... J'aimerais que notre Eglise favorise les dialogues avec les musulmans et les juifs et communique sur ce dialogue

Plus de rencontres avec les croyants catholiques, orthodoxes et les non-croyants pour partager ce qui donne un sens à notre vie.

Que l'église aille à la rencontre d'autres religions pour montrer que l'on peut vivre ensemble au-delà de nos croyances.

Que l'on puisse se mettre en marche avec enthousiasme pour aller dans les autres « Eglises », d'ici et d'ailleurs, s'y sentir accueillis et accueillir l'autre pour une louange nouvelle.

Que Pentemont-Luxembourg puisse par son expérience de la Réforme, contribuer à faire évoluer l'Eglise chrétienne universelle dans la Sainteté (Amour, Vérité, Liberté).

Une église fraternelle qui lit la bible, qui chante, qui n'oublie pas son histoire pour mieux se projeter dans l'avenir, qui fait fructifier son héritage (théologique, musical...) et témoigne d'une fraternité chrétienne qui dépasse toutes les frontières, sociales, nationales etc..., en lien avec les communautés juives et catholiques.

Une église intégrée dans la société (propositions inter-religieuses ou à destination des non-croyants).

### 3. RASSEMBLER UNE COMMUNAUTÉ CROYANTE

1/ De ne pas abandonner trop vite ce qui fait notre essence et se traduit notamment dans la liturgie et les cantiques, aux cultes (la modernité n'est pas toujours là où on la croit). C'est « honorer le passé », pour marcher vers l'avenir. 2. De ne pas abandonner notre esprit critique, qui fait aussi l'essence de la Réforme. L'épisode du virus, où nous nous sommes soumis sans protestation, ni réflexion commune, en est une illustration.

Aimez-vous les uns les autres comme le Christ nous aime en chacun de nous.

Amour, Joie, Paix que la communauté reste aussi accueillante, diverse, tolérante et qu'elle grandisse : nombre, intergénérationnel, peut être autour d'un projet missionnaire (université, autre commune, église verte...) joie !

D'approfondir et de renforcer les liens entre les membres de la communauté.

D'avoir toujours plus de moments de rencontres et de partages.

D'y introduire des moments de joie, festifs, de partage positif.

De bâtir une église vivante, ouverte authentique et unie dans la force de l'esprit.

De continuer à développer les moments de partage et de rencontre, à travers les groupes de jeunes et de moins jeunes.

De pouvoir communiquer mon sentiment d'adhérence à cette communauté et de remplir le Temple ! en communiquant mon plaisir d'être avec vous, aux autres ! bref, de faire de la pub !!

Faire venir les gens qu'on aime (et les autres aussi), continuer à découvrir les Ecritures.

J'espère que et je rêve que tout se passera bien. J'espère que l'Eglise de la rue Madame soit un endroit paisible, que nous puissions chanter au culte et à la chorale.

Je souhaite que l'église Pentemont-Luxembourg soit une église d'espérance, d'inclusion, d'amour, de partage, de vivre ensemble dans un monde horrible.

Mon rêve est tourné vers l'avenir = réussir à faire vivre, à transmettre à ceux et celles qui seront les paroissiens de demain. « Laissez venir à moi les petits enfants » a dit le Christ. Eh bien, laissons-les venir ! Je rêve d'une Eglise où les enfants peuvent être parmi nous davantage en non pas « à part », d'une Eglise qui leur permettrait de voir, d'écouter, de partager par des moments communs.

Ouverte à tous dans la foi et le témoignage de l'Evangile, chacun peut se sentir utile au service du Seigneur...

Qu'elle soit un lieu de rencontres avec le Christ, avec nos frères et sœurs, dans le témoignage de l'Evangile.

Qu'ensemble nous puissions le connaître en profondeur et le faire connaître avec créativité et diversité

Que cette église de P.L. très « vivante » reste un endroit paisible où chacun trouve sa place sans être jugé – moments précieux au sein du monde chaotique dans lequel nous vivons.

Que l'accueil entre les membres de la paroisse soit plus chaleureux (sans se tomber dans les bras)

Que l'église dure, la vie difficile empêche le rassemblement

Que les liens conviviaux entre nous soient renforcés, y compris entre les différentes générations.

Que notre communauté continue à nous donner les clés pour vivre notre quotidien en accord avec le message de Dieu et faire le bien autour de nous.

Que notre église soit un foyer d'inspiration pour la conduite de nos vies dans le monde d'aujourd'hui

Que nous puissions ensemble et avec l'aide les uns des autres entendre l'appel de Dieu et lui consacrer en église les temps d'écoute au milieu d'un monde qui se ferme à cet appel.

Que nous rassemblions toujours plus autour du message de l'évangile dont le monde a tellement besoin.

Que nous soyons tous unis et bienveillants envers chacun de nous

Que nous soyons une grande famille unie par l'espérance chrétienne.

Que toutes les générations y trouvent leur place autour de l'Évangile. Que les relations entre nous soient toujours fraternelles dans l'esprit du Christ. Que chacun y soit accueilli sans jugement des autres pour ce qu'il est. Qu'il y aura des lieux, en petits groupes, pour partager sa vie, ses questions, doutes, espérances, avec la Bible ouverte.

Une communauté fraternelle qui rassemble Pentemont et Luxembourg, jeunes et vieux, et qui ne multiplie pas obligatoirement les activités, qui soit bien consciente du nombre de ses membres par rapport à d'autres communautés de l'EPUUF.

Une église des engagements avec le public ; un modèle pour le simplicity, humanisme, bienveillance.

Une église fraternelle qui lit la bible, qui chante, qui n'oublie pas son histoire pour mieux se projeter dans 'avenir, qui fait fructifier son héritage (théologique, musical...) et témoigne d'une fraternité chrétienne qui dépasse toutes les frontières, sociales, nationales etc..., en lien avec es communautés juives et catholiques.

Une église guérisseuse en son sein et autour d'elle.

Une Eglise ouverte, de partage de l'Évangile, d'échange spirituel et artistique...

Une Eglise ouverte, qui ne reste pas dans l'entre-soi, mais qui parle aux plus jeunes comme aux moins jeunes, qui mette toujours la parole de Dieu au centre de son action, comme c'est déjà le cas aujourd'hui à Pentemont-Luxembourg.

1- La prédication soit la prédication bien nourrissante biblique et non pas... 2- Catéchisme bien solide qu'on n'entend pas « entrer tradition » « entrer maison de Dieu » et les parents de baptisés ne considèrent pas que c'est fini. 3- Réformés toujours réformés 4- quelqu'un soit un pasteur ou membres viennent aux dimanches. 5- Respecter le jour du Seigneur.

De garder quoiqu'il arrive des lieux de rencontre, des moments de groupe, dans la bienveillance.

De pouvoir avoir des moments de partage autour d'une table pour parler de différents sujets du quotidien.

De rendre les cultes de Noël plus festifs.

Plus de rencontres / entraide intergénération ++++. Plus d'activités culturelles (philo, musique, théâtre, danse, peinture, cinéma, lectures, expositions... à tous, dans les deux lieux et aussi intergénération

Prêcherait fidèlement l'évangile de Notre Seigneur Jésus Christ. Administrerait droitement les sacrements

Présence de toutes les générations. Savoir s'adapter au monde qui évolue, tout en restant fidèle à l'évangile. Être un lieu où tous sont accueillis. Lieu où il y a de la joie, chanter, se rencontrer, échanger, réfléchir. Lieu qui nous redonne souffle et courage pour vivre.

Qu'elle soit source d'inspiration pour les communautés qu'elle touche et qu'elle ouvre un chemin de joie et d'espérance pour un avenir commun, durable.

Un lieu de prière, de formation et d'entraide (notamment intergénérationnelle)

Une église où chacun doit trouver sa place. Une église dans laquelle chacun peut s'investir à hauteur de ce qu'il peut donner. Un lieu où on peut échanger, prière, apprendre.

Avoir une réunion régulièrement (une fois par mois, ou trimestre) sur le thème médiatique de société du moment (lavage de cerveau). Cela nous permettrait d'approfondir le sujet dans notre culture protestante.

De continuer à découvrir la foi

Que tous les membres de tous les âges aient plaisir à se retrouver ensemble au culte

Que l'on forme une véritable communauté, plus grande que la somme des individualités

Qu'on se recueille tous et qu'on chante et mange ensemble, tous heureux

Que l'église soit toujours un refuge

Que chacun puisse y trouver la foi et le bonheur

Qu'il y est plus d'interactions avec les membres de la paroisse

Ajouter un buffet à l'entrée du temple

Qu'elle soit accessible à tous, que pendant les fêtes de Noël il y ait une chorale de Noël et pour Pâques une chasse aux œufs, et enfin qu'il y ait un très grand buffet.

#### 4. S'ENGAGER DANS LA SOLIDARITÉ

De développer les activités solidaires de la paroisse. Par exemple, en venant en aide aux enfants défavorisés, en leur proposant du soutien scolaire ou des animations, chaque semaine.

Ouverture aux jeunes, tournée vers les plus démunis, vers les migrants

Qu'elle soit une famille, qu'elle ne laisse personne toute seule.

Que la paroisse ait une vraie réflexion sur les problèmes sociaux ... avec peut-être des débuts de solutions...

Que les fidèles soient solidaires et unis entre eux.

##### SOLIDARITE

##### Solidarité

Une église avec un vrai sens social.

Une église engagée à aider les autres

D'accueillir pour un repas en hiver des sans abri / créer un temps de débat.

D'avoir un réservoir des familles disponibles et disposées à accueillir, une ou plusieurs personnes isolées pour un dîner ou un WE afin de réintégrer ces personnes dans des liens de type familiale et éviter les Grandes Exclusions Destructrices de toute Esperance Authentique.

D'organiser plusieurs fois par an des repas avec des sans-abri et donc les accueillir.

Des services nombreux, avec des bénévoles qui assurent et servent ensemble – mieux se connaître en partageant.

Que tout le monde puisse y trouver le réconfort dont il a besoin

## 5. APPROFONDIR UNE SPIRITUALITÉ PERSONNELLE

Avec une espérance joyeuse et pour donner joie et plénitude, d'oser une reformulation, une remise en cause de dogmes impossibles à croire pour beaucoup aujourd'hui = incarnation, rédemption, résurrection, trinité, inspiration des écritures... Réinventer un christianisme du XXe siècle...

Continuer d'annoncer et de prêcher un Dieu sans barbe, débarrassé de ses /illisible/ théologiques.

De continuer d'écouter les bonnes prédications

De multiplier les actions pour partager la joie d'avoir la foi en Jésus-Christ.

De rayonner à l'intérieur

Des partages en vérité autour de la parole, chaque jour à chaque heure et pas seulement un mercredi sur deux Développer des groupes de prière.

Qu'elle continue à être un lieu de prière, de formation et de rencontre avec le Seigneur.

Que la joie et les éclairages sur notre foi soient exprimés même sans paroles par les paroissiens autour et hors du temps.

Que notre église soit toujours plus ouverte à celles et ceux qui n'ont pas la foi. Un incroyant pratiquant

Une église accueillante et politiquement neutre

Une église plus spirituelle qui accompagne et guide nos prières et méditations

Une Eglise qui chemine joyeusement avec Jésus-Christ en s'efforçant De témoigner de la VERITE De vivre la FRATERNITE (dans / et hors de l'Eglise)

Une église qui respire et qui inspire. Je rêve d'une église qui me réveille.

Une forme de catéchisme pour adultes.

Qu'elle nous guide pour être plus attentif aux autres et nous permettre de pardonner

## **6. PRENDRE SOIN DES PERSONNES ÂGÉES**

Encore plus de moments de vie ensemble : promenades en forêt, cuisine, toutes générations confondues... Plus d'activités toutes générations confondues...

J'ai 94 ans, j'aurais besoin d'être cherchée en voiture pour le culte de Pente mont

Une Eglise intergénérationnelle où jeunes et vieux se réjouiront ensemble !

Voir de nombreux jeunes, des parents avec leurs ados, leurs enfants afin que les retraités (dont je fais partie) ne se sentent plus isolés, enfermés dans leurs petites maisons de vieux.

## 7. S'OUVRIR SUR LE MONDE

De se voir prier en petite couronne, voir en grande couronne, d'autres adresses en banlieue  
 Amour, Joie, Paix que la communauté reste aussi accueillante, diverse, tolérante et qu'elle  
 grandisse : nombre, intergénérationnel, peut être autour d'un projet missionnaire (université, autre  
 commune, église verte...) joie !

Augmenter le nombre de fidèles en diffusant largement notre espérance et nos convictions  
 dans un large public en quête de spiritualité et de convivialité.

Avec une espérance joyeuse et pour donner joie et plénitude, d'oser une reformulation, une  
 remise en cause de dogmes impossibles à croire pour beaucoup aujourd'hui = incarnation,  
 rédemption, résurrection, trinité, inspiration des écritures... Réinventer un christianisme du XXe  
 siècle...

D'inclure de la joie dans la ville, être un acteur reconnu de la cité

De la voir accueillir dans son sein les étrangers, comme c'était le cas dans les années 80. Ils  
 viennent dans nos locaux. Alors ?

De pouvoir communiquer mon sentiment d'adhérence à cette communauté et de remplir le  
 Temple ! en communiquant mon plaisir d'être avec vous, aux autres ! bref, de faire de la pub !!

Encore plus d'ouverture sur la ville : événements à Pentemont (concerts, conférences, visites,  
 marché bio...) Mon rêve est celui d'une Eglise ouverte qui porte la parole du Christ vers tous ceux  
 que nous croisons chaque jour.

Philosophie. Je rêve d'une Eglise qui conserve ses convictions mais aussi qui soit résolument  
 ouverte à la différence, profondément aimante.

Qu'elle participe à recréer du lien en initiant des espaces de rencontres accessibles à tous

Qu'elle rayonne encore davantage dans ce quartier de Paris où le Seigneur l'a placée.

Qu'elle soit plus ouverte à l'extérieur, qu'elle sorte de l'entre-soi

Qu'elle soit toujours ouverte aux autres ! à tous. Qu'elle soit vivante et rayonnante ! Que ses  
 membres soient actifs.

Qu'elle suive la mouvance de la société en la questionnant toujours, libérée des dogmes.

Qu'ensemble nous puissions le connaître en profondeur et le faire connaître avec créativité et  
 diversité

Que l'église vienne vers ceux qui ne peuvent pas venir vers elle.

-que la paroisse s'ouvre plus aux personnes actuellement « au seuil » de notre église, en allant vers elles -que le plus de paroisses possibles portent la parole de Dieu activement autour d'elles.

Que nous puissions ensemble et avec l'aide les uns des autres entendre l'appel de Dieu et lui consacrer en église les temps d'écoute au milieu d'un monde qui se ferme à cet appel.

Une église écologique, éloignée du court-termisme dévastateur de notre société, capable d'attirer les jeunes, ouverte (quelques cultes en plein air)

Une Eglise grande ouverte sur la cité.

Une église ouverte sur la rue toute la semaine où un chercheur de Dieu puisse étancher sa soif. Et boire un café !

Une église plus vivante et qui ose rester la lumière de dieu dans ce monde qui continue à chercher du sens

Une église portes ouvertes, ici même, ouvrir le temple chaque semaine au public, partager, témoigner.

Une église qui vive les arts, tous les arts, comme une mission auprès des personnes extérieures. Qui valorise son patrimoine culturel dans le but de rejoindre la cité des hommes.

Une église tournée vers les autres qui continue d'affirmer une parole humaniste

Une présence chrétienne ouverte sur la ville

Unie, fidèle, tolérante, ouverte sur le monde

Devenir une église verte

Encore plus visible

Organiser des événements plus festifs tels que des repas avec les paroisses d'autres cultes du quartier pendant la semaine de l'unité

Qu'elle soit accessible facilement et à tous.

Un phare qui éclaire le monde

Que nous fassions des voyages

Qu'elle continue les projets en Arménie

Que l'église fasse des voyages

Qu'elle soit le plus ouverte d'esprit possible, le plus accessible aux personnes qui n'entrent pas dans les codes

Je rêve d'une Eglise où souffle le vent fort de l'ouverture aux autres et à ce qui est différent ou nouveau. Je rêve d'une Eglise dont les lieux sont des maisons du Seigneur donc ouverts à tous. Je rêve de lieux d'Eglise où il est possible de trouver de l'écoute pour confier ses joies et ses peines. Je rêve de lieux d'Eglise où les membres sont convaincus que les différences sont des richesses qu'on aime découvrir.

Se mobiliser plus, dans un contexte de plus en plus déchristianisé, sur notre mission première selon Matthieu 28, 18-20 : « faire des disciples, les baptiser..., leur enseigner à observer tout ce que... »

## 8. DEMANDES ET SUGGESTIONS PRATIQUES

De se garer facilement

Application. J'aimerais, concrètement, que les multiples initiatives que l'on retrouve sur Internet puissent être accessibles dans/via une application (par exemple que les mercredis d'étude de la Bible puissent être accessibles, un peu comme aujourd'hui le culte qui est mis en ligne...)

De chanter à la chorale.

Encore plus de moments de vie ensemble : promenades en forêt, cuisine, toutes générations confondues... Plus d'activités toutes générations confondues...

Hébergement des start-ups travaillant sur des thématiques sociales ou bibliques. Encore et toujours plus de chants et de musique.

Plus de démocratie et de votes à bulletin secret

Pourquoi plus de croix rue Madame ?

Que l'on remette la croix au-dessus de la chaire

Reprendre/continuer les cultes découverte.

Un meilleur accueil

Une forme de catéchisme pour adultes.

Voir au-dessus de l'autel une petite ou grande croix classique en bois marron et deux bougies sur l'autel du temple rue Madame.

D'avoir un petit stand de gâteaux à l'entrée.

Que le pianiste du culte du dimanche joue avec plus de douceur... Afin que la méditation personnelle soit facilité, si possible.

Une rénovation du temple

## 9. SATISFECIT

Continuer à favoriser la découverte du protestantisme.

En ce moment l'église me convient telle qu'elle est.

Je ne sais pas, je l'aime déjà tant !

Je ne vois pas ce qu'on pourrait rêver de mieux ! tant l'atmosphère est accueillante et tant le choix du développement spirituel et chrétien est abondant.

Juste accomplir l'œuvre accomplie jusqu'ici.

La poursuite de son travail

Merci pour ces cultes actuels. Interroger les « absents » plutôt que les présents sur ce qu'ils recherchent. Ne pas avoir honte dans la vie courante d'être reconnu comme chrétien...

Qu'elle continue d'être un lieu d'accueil où chacun trouve sa place dans l'amour de Dieu.

Qu'elle sache changer sans perdre le lien avec son histoire et les usages que nous lui connaissons depuis toujours

Que cette communauté chaleureuse, tolérante et dynamique continue sur son chemin

Que tout reste comme maintenant

Une Eglise ouverte, qui ne reste pas dans l'entre-soi, mais qui parle aux plus jeunes comme aux moins jeunes, qui mette toujours la parole de Dieu au centre de son action, comme c'est déjà le cas aujourd'hui à Pentemont-Luxembourg.

Qu'elle continue comme elle est avec en plus une ouverture aux charismes comme vécue dans les rencontres charismatiques

Pourquoi la changer ? elle est très bien comme ça

Pourquoi veut-on la changer ?

Que rien ne change

Qu'elle s'épanouisse et devienne plus grande

Qu'elle est le meilleur à l'avenir, qu'elle marche aussi bien qu'aujourd'hui (si c'est le cas)

Je n'ai pas vraiment de rêve, mais je voudrais que les cultes continuent dans les paroisses

Elle n'a pas besoin de changement